



三郷市立南中学校

第1学年 学年通信

平成28年7月8日(金)

第11号

## 言葉の力で学年を変えよう！

朝から北校舎2階の廊下には言葉があふれている。聞いていて思わず笑顔になるような言葉もあれば、もう少し優しい表現ができないものかしらと胸がちくりと痛くなる言葉もある。

授業でプリントが配布され後ろの人にもわすとき、「おい！早く取れよ。」と怒鳴る生徒がいる。すぐ後ろの人に対して何でそんなに大声でしゃべるのだろうか。また、通路をふさいでいる人に対して、「じゃまだよ！どけ！」と大声をあげる生徒もいる。言われたほうも、素直に場所を空ける気にはならないだろう。

同じようにプリントを配る場面で、あるクラスではいつも心が温かくなる。私がその生徒にプリントを渡すと、丁寧に「ありがとうございます。」と言ってくれるからだ。「後ろからプリントを集めて下さい。」と声をかけたときには、手渡す時に「お願いします。」と頭を下してくれ、心がとても温かくなる。

私もプリントを後ろから集めてくれた生徒には「ありがとう。」と声をかけるようにしている。すると、渡す前に教卓の上でトントンと紙をそろえ、「お願いします。」と丁寧に手渡す生徒が増えてきた。「ありがとう」と声をかけられて乱暴に手渡す生徒はいない。プリントを集めると何でもない場面でも、何だか温かい雰囲気になる。

感謝の言葉や人を気遣う言葉は、聞いていて心が和む。次に自分の口から出る言葉もつい優しくなる。

1年生の言葉遣いがきついなと思うことが多くなってきた。「言葉のナイフ」が飛び交う場面を目撃すると、言われた本人だけではなく周囲まで嫌な雰囲気になる。帰りの会で「さようなら」を笑顔で言えるようにするには、一人一人が「あったか言葉」をたくさん声に出すことが必要だ。一人一人の小さな努力で落ち着いた学年を作ることができるので。夏休みまであと10日。南中の初めての学期を気持ちよく終えることができるように小さな努力を続けよう。

★ 来週7月13日(水)は授業参観・保護者会です。

5時間目の授業は1:50から開始します。保護者会では1学期の生徒の様子や夏休みの過ごし方、三者面談などについてお話しします。

## 確認小テスト満点者！！

### 数学

大味直希 勝木明日菜 佐藤ティエラ 篠塚晴斗 堀切大輔  
阿曾誠実 佐藤亨也 竹内百結 寺平杏 牧野莉子  
榎本晃成 菊原麗華 佐藤碧波 辻哲徳 花井克

### 英語

勝木明日菜 小宮凜 篠塚晴斗 箕輪颯月 村杉陽菜  
青木優衣 阿部晟吾 今井飛向 岡野杏 菅井杏華  
高橋あかり ニャーコミチヨミラクル 堀切大輔 柳澤実佑 吉野直人  
阿曾誠実 金子愛美 菊池莉央 木村光輝 黒沼美咲  
小林莉紗 佐藤享也 鈴木百萌 立澤しづね 竹内百結  
徳田翔海 牧野莉子 三浦早容乃 柳澤咲希 秋田拓海  
阿部七海 池澤竜磨 上田マイケル 榎本晃成 奥村恋  
菊原麗華 桜井舞羽 嶋田萌乃 関優衣 千ヶ崎真彩  
中村心咲 西成旭生 半谷健太 廣瀬愛菜 松本茉海  
佐藤碧波 辻哲徳 馬田瑠菜 三浦来美 吉川美唯

がんばりました！！

7月11日(月)	通常授業
12日(火)	専門・中央委員会 期末テスト個票返却予定
13日(水)	生徒朝会(8:10登校) 1, 2年授業参観・保護者会
14日(木)	通常授業
15日(金)	水曜時間割(1, 2, 6, 5, 大掃除) 給食終了